

大丈夫？香南市。

「厳しい？」「危ない？」そんなウワサの香南市。この際、行財政に対して「どう気になっている」ことを広報編集委員が聞いてみました。

質問 其の一
香南市は夕張市のように倒産しませんか？



久保 きみ (会社員)

今 すぐに夕張市のように倒産するようにはなりません。

国の財政健全化への取り組みとしての「骨太方針二〇〇六」では、二〇一一年までに国・地方の財政収支を黒字にするため11兆4千億円、14兆3千億円の歳出(地方への支出)を削減するとしています。これは、今後も更に地方交付税交付金が減額されるということ。18年度は、合併したことで地方交付税交付金の加算などがあり、苦しいながらも基金(まちの貯金)の取崩しは最小限に留まりそうです。しかし、地方交付税が減額されれば今後はさらに基金を取崩さなくてはならなくなり、このままでは底

をついてしまいません。夕張市の破綻により、国は住民に大きな負担をかけないよう、できるだけ早く再生できるような新再建法を制定しようと計画しています。香南市としては積極的に行財政改革を行って、歳出の節約をしなければならぬと思っています。

質問 其の二
保育料、税金などは上がりませんか？



田中 たい子 (自営業)

す ぐに値上げをするということにはなりません。

19年度に行財政改革大綱を策定し、具体的な計画を協議することになります。

質問 其の四
話題になっている給食費の滞納、香南市は？税金や保育料などは？



十萬 眞明 (農業者)

が、合併による早期退職者などの効果があり、引き続き一般事務職では3人の退職に対して1人の補充というように人員削減に努めています。なお、職員数については全国の類似団体(同規模の自治体)を参考にして人員適正化計画を策定し、具体的な目標を決めて進めていきます。

残念ながら香南市でも17年度の給食費の滞納が1,884万円あります。市税は6億6,898万円。保育料と幼稚園授業料を合わせると6,132万円となっています。そのほか国保税5億3,543万円や市営住宅使用料1億6,908万円など17年度の滞納を合計すると14億5,366万円になります。これは、1年間に納められる予定の香南市の市税の約半分、19年度の土木費ならすべて賄うこと

質問 其の五
香南市の借金と貯金は？今、いくらありますか？



野村 土佐夫 (自営業)

食 べたら払う、そんな普通のこととをきちんとしている人たちが不公平感を持つことがないように市役所としても、滞納整理に力を入れていきます。しかし、その仕事をすることにもお金がかかっています。皆さんの一人ひとりの意識や協力がなければ香南市はどんどん元気がないまちになってしまいます。

市の借金を市債と言いますが、一般会計で(17年度末)278億1,735万円となっています。香南市民一人あたりにすると81万3,873万円になります。基金といつまの貯金は、49億4,642万円、市民一人あたり10万4,472円です。国からの地方交付税減額などもありこのままでは、平成23年には、基金が15億円程度に減少する見込みです。

質問 其の三
市役所の人件費に合併の効果はありましたか？



島崎 則彦 (無職)

合 併効果ということで17年度と18年度を比較すると次の表のようになります。

人件費	18年度-17年度
特別職報酬	8,673万円
議員報酬	1億2,310万円
職員給与	1億2,791万円
其他人件費	555万円
合計	3億4,329万円

合 併前の5町村の議員定数は67人で、合併後は26人になりました。特別職も町長、助役、収入役、教育長で19人のところが4人。また、各種委員についても同様です。職員においては、保育時間の延長や子育て支援などサービスの充実のため保育士は増員しています

質問 其の六
自衛隊が香南市にくると？



平 成22年の春、陸上自衛隊第50普通科連隊が香我美町鳥越地区に配置されることで、香南市はもとより高知県にとっても災害救助体制が整うなど、大きな役割が期待されています。

現在、周辺の環境整備として、災害時の迅速な対応など機能を十分に発揮できるよう、駐屯地造成工事とともにアクセス道路・排水路の整備などを行っており、周辺地域は生活環境が向上します。

また、新駐屯地に移駐してくる隊員は約600、700人と見込まれ、交通量が増えるなど、ご迷惑をおかけする点もありますが、その家族も含めるとかなりの人口が増え、税収額の増加や地域に波及する経済効果も大きいものと期待されます。

合併して2年目の平成19年度予算は、7つの主要項目に基づき魅力ある香南市づくりを目指しました。昨年度の予算より増額していますが、厳しい財政状況にあっても、まちとして取り組んでおかなければならない施策や事業をできるだけ反映させた予算になったと思います。今年度は防災対策と福祉を重視し、旧町村の課題として取り組んできた事業と香南市として新たに取組む事業を取捨選択しました。積極的に編成しましたが、行財政改革大綱に沿って経費の節減をするなど、この厳しい財政状況にも対応していきます。厳しい時代こそ市民の皆さんの力が重要です。元気で豊かに光るまちを目指して市民参加のまちづくりに努めます。

香南市長 仙頭義寛

私たちの大切な予算。行政にはもちろん頑張ってもらいたいけれど、私たちもできる形で香南市の住民の一人として考えなければと思います。今年度も引き続き、編集委員として頑張ります！



まちが倒産する？
財政再建団体

企業でいえば、破産状態で会社更生法の適用を受けることに相当するものです。市町村は、赤字額が標準財政規模の20%を超えると財政再建団体になります。この場合、税金や保育料などの値上げも考えられ、また市民生活に欠くことができない公共施設などの改修・整備も計画どおりできなくなり行政サービスは著しく低下することが考えられます。

